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Compte rendu  
Rencontre du comité de parents 

 

 
Lieu :  Salle du conseil et Teams 
 Centre administratif Michel-Pagé  
 Donnacona 
 
Date :  17 avril 2023 
 
Heure :  19 h 
 

 

Présent·es virtuellement :  

Christine St-Laurent, École St-Cœur-de-Marie 

Jennifer Petitclerc Pagé, École du-Phare-et-St-Charles-de-Grondines (a quitté en cours de réunion) 

Julie Fortin, École des Bourdons-et-Courval 

Katy Grandbois, École du Bateau-Blanc (problème d’internet; départ en cours de réunion) 

Sébastien Frenette, École des Trois-Sources 

 

En présentiel : 

Carolyne Goulet, École de-la-Riveraine-et-des-Sentiers 

Isabelle Paquet, École secondaire de Donnacona   

Jacques Moffette, directeur des Services éducatifs 

Johannie Ouellette, École la Morelle 

Myriam Gauthier, École du Bon-Pasteur 

Nicolas Berthiaume, École Ste-Marie-et-du-Goéland  

Véronique Moisan, École de la Grande-Vallée et École secondaire Louis-Jobin 

 

Absent·es : 

Christina Beaumont, École Marie-du-St-Sacrement 

Julie Leclerc, École secondaire de Saint-Marc  

Julie Maltais-Laflamme, comité EHDAA 

Patrice Larrivée, École de la Saumonière  
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1. Mot de bienvenue  
 
Le quorum est constaté. La réunion est en mode hybride. Madame Isabelle Paquet souhaite 
la bienvenue à tous les membres. 
 
 

2. Révision et adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par madame Johannie Ouellet, appuyée par madame Carolyne Goulet, 
d’adopter le projet d’ordre du jour de la rencontre. 
 
Adoptée à l’unanimité.  
 

 
3. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 23 janvier 2023 
 

Il est proposé par madame Christine St-Laurent, appuyée par madame Julie Fortin, d’adopter 
le compte rendu de la rencontre du 23 janvier 2023. 
 
Adoptée à l’unanimité.  
 

 
4. Consultation sur le Plan triennal de répartition et de destination des immeubles 2023-2026 

par madame Marie-Claude Gignac, secrétaire générale par intérim 
 
Madame Marie-Claude Gignac, secrétaire générale par intérim, nous présente le Plan triennal 
de répartition et de destination des immeubles 2023-2026. Le plan est basé sur les données 
démographiques du ministère de l’Éducation du 14 avril 2022. On note une augmentation de 
la clientèle en générale. À noter que pour les groupes des services régionaux, le nombre de 
groupes sera ajusté selon l’organisation solaire prévue en août 2023. L’adoption du plan 
triennal est prévue pour le 17 mai 2023 au conseil d’administration. 
 
Monsieur Jacques Moffette apporte une précision concernant les nouveautés pour les services 
régionaux. Donc, il y aurait possiblement ajout de services régionaux pour répondre aux 
besoins des élèves.  
 

Au primaire : 
 
Ajout d’une classe neurodéveloppementale à l’école du Perce-Neige. Le choix de l’école 
est en lien avec le partage des expertises avec les autres classes déjà situées à l’école du 
Perce-Neige et le transport qui s’organise bien vers Pont-Rouge. Donc, la classe langage 
serait déménagée à l’école de la Saumonière dû au manque d’espace à l’école du 
Perce-Neige.  

 
Au secondaire : 
 
Ouverture d’une classe FMS (Formation à un métier semi-spécialisé) à l’école secondaire 
de Donnacona. (à confirmer selon les inscriptions) 
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Avec l’augmentation de l’immigration dans Portneuf, ouverture d’une classe ILSS 
(Intégration linguistique scolaire et sociale) à l’école secondaire de Donnacona. Il y aurait 
des cours pour le développement de la langue seconde intégrés au cheminement.  
 
À l’école secondaire Louis-Jobin, ajout d’une classe Transition. C’était un projet pilote 
depuis 3 ans à l’école secondaire de Donnacona. (à confirmer selon les inscriptions) 
 
À l’école secondaire de Saint-Marc, ajout d’une classe PAI (Profil apprentissage 
individualisé). 

 
 
5. Consultation sur la Politique relative à l’organisation du transport scolaire par madame 

Guylaine Allard, directrice du service des ressources financières et du transport scolaire 
 
Madame Guylaine Allard, directrice du service des ressources financières et du transport 
scolaire, nous présente le projet de Politique relative à l’organisation du transport scolaire. 
Elle nous confirme qu’il n’y aura pas de changements majeurs dans nos façons de faire, 
puisque son équipe s’est rendu compte, avec la dernière rentrée scolaire, qu’il y a déjà 
beaucoup de choses qui étaient faites au centre de services scolaire, mais qui n’étaient pas 
indiquées dans la politique. Donc, la démarche a pour but de documenter le plus possible la 
façon de faire pour clarifier toutes situations.  

 
 
6. Information sur l’organisation scolaire primaire et secondaire 2023-2024 

 
Monsieur Jacques Moffette nous explique que nous en sommes à l’analyse des besoins en 
fonction de la capacité d’accueil tant au primaire qu’au secondaire, par exemple pour le 
nombre de groupes alloué et que tout est fait dans le respect de la convention collective des 
enseignants. 
 
L’exercice est basé sur le respect des ratios/capacités pour nos enseignants. C’est une 
organisation scolaire provisoire, primaire et secondaire, puisqu’elle est ajustée en août.  

 
 

7. Consultation sur le Plan d’engagement vers la réussite 2023-2027 
 
Présentation sommaire du PEVR par monsieur Jacques Moffette selon les trois axes. Le 
napperon est bien présenté. Il précise que le troisième axe a été ajouté plus tard dans le 
processus, dans un but de projection jusqu’en 2027, car assurément, la compétence 
numérique devra être développée. 
 
L’orientation 1 – Accroître la réussite éducative des élèves, jeunes et adultes, en s’assurant du 
développement du plein potentiel de chacun est en lien avec les objectifs établis par le 
ministère de l’Éducation (marqués d’un astérisque). Ajout d’un astérisque à l’orientation 1.5. 
Donc, le taux de diplomation et de qualification seront regardés chaque année. Par la suite, 
les objectifs du Ministère ciblés en 4e et 6e année seront respectés. Le choix d’objectif en 
2e secondaire est ajouté et le 4e et 5e secondaire est poursuivi. Les pourcentages ont été établis 
sur le nombre d’élèves que cela représente.  
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L’orientation 2 – Développer, offrir et déployer des services éducatifs de qualité et adaptés à la 
diversité des besoins est d’assurer des services éducatifs tout au long du parcours. La formation 
pour tout le corps enseignant, mais aussi pour le personnel de soutien, le personnel 
administratif et le personnel-cadre. L’organisation des groupes/élèves HDAA est un objectif 
prévu pour eux. Les élèves allophones seront mis en évidence pour leur apporter les services 
dont ils auront besoin.  
 
L’orientation 3 – Offrir des milieux de vie bienveillants et stimulants est un objectif qui touche 
le plan d’action violence dans chacune des écoles. Chaque école devra se doter d’un plan de 
prévention/promotion des saines habitudes en lien avec son école. Le Ministère a l’intention 
d’augmenter, dans les écoles secondaires, le nombre de projets pédagogiques particuliers.  
 
L’orientation 4 – Être un employeur de choix est un sujet au cœur du PEVR et en prenant en 
compte la réalité de nos 50 enseignants non légalement qualifiés (sur 983 enseignants), dont 
15 au primaire et la balance au secondaire. Donc, mettre à la disposition les ressources 
nécessaires pour la formation et l’accompagnement de ces derniers, entre autres. 

 
 
8. Désignation des membres administrateur-parent des districts 1, 3 et 4 au conseil 

d’administration 
 
Madame Isabelle Paquet a un intérêt pour le district 1. 
 
Il est proposé par madame Véronique Moisan, appuyée par madame Christine St-Laurent, de 
désigner madame Isabelle Paquet comme membre administrateur-parent du district 1 pour 
un second mandat de 3 ans.  
 
Adoptée à l’unanimité.  
 
Les membres provenant des conseils d’établissements du district 3 ne souhaitent pas poser 
leur candidature pour le poste actuellement disponible.  Une relance pour ce district sera faite 
dans les prochaines semaines en prévision d’une désignation à la rencontre du comité de 
parents du 29 mai prochain. 
 
Madame Carolyne Goulet a un intérêt pour le district 4. 
 
Il est proposé par madame Véronique Moisan, appuyée par monsieur Nicolas Berthiaume de 
désigner madame Carolyne Goulet comme membre administrateur-parent du district 4 pour 
un premier mandat. 
 
Adoptée à l’unanimité.  

 
 

9. Tour de table 
 

a. Délégués à la Fédération des comités de parents du Québec 
 

Aucune information. 



  
310, rue de l’Église 
Donnacona (Québec)  G3M 1Z8 
Téléphone : 418 285-2600  
Télécopieur 418 285-5198 
www.csportneuf.qc.ca 

  

 

 
b. Membres parents du conseil d’administration 

 
La dernière rencontre a eu lieu le 29 mars dernier. 

 
▪ Présentation du projet de PEVR. 
▪ Adoption de tous les calendriers de l’éducation des adultes (Formation générale et 

formation professionnelle). 
▪ Plan d’effectifs : Ouverture d’un poste de direction générale adjointe. 
▪ Comité de vérification : lancement de la consultation au niveau du Plan triennal de 

répartition et de destination des immeubles 2023-2026. 
▪ Adoption de la Politique de communication. 
▪ Lancement de la consultation sur la Politique relative à l’organisation du transport 

scolaire. 
▪ Autorisation d’une demande de propriété superficiaire à la ville de Pont-Rouge pour 

une parcelle de terrain.  
▪ Autorisation d’un mandat d’achat regroupé pour des postes informatiques. 
▪ Remplacement du système de chauffage à l’eau chaude de l’école Saint-Joseph. 
▪ Démission officielle de madame Jennifer Petitclerc Pagé au CA. Madame Isabelle Paquet 

reprend la présidence. 
▪ Une lettre du comité d’éthique et gouvernance a été envoyée au Ministère pour la 

complexité de l’accès au conseil d’administration.  
▪ Madame Isabelle Paquet ajoute que des fleurs ont été envoyées à la famille de la jeune 

fille décédée accidentellement à Saint-Ubalde ainsi qu’à madame Jennifer 
Petitclerc Pagé pour le décès de son père.  

 
c. Représentant du comité EHDAA 
 

Représentante absente, mais madame Carolyne Goulet nous donne les détails reçus : 
 
▪ Une classe de francisation sera ajoutée à l’école secondaire de Donnacona et les élèves 

des autres écoles y seront transportés.  
▪ Une nouvelle classe pour les besoins neurodéveloppementaux sera ouverte à l’école du 

Perce-Neige, soit pour les enfants en attente d’un diagnostic TSA ou ayant des besoins 
s’apparentant à un TSA. Ce qui entraînera le déplacement d’une classe langage vers 
l’école de la Saumonière. 

▪ Il y a eu l’activité de reconnaissance pour la persévérance scolaire. Chaque école a 
désigné un élève qui a reçu un diplôme de reconnaissance et un sac. 

 
d. Représentant au comité consultatif du transport  

 
Madame Isabelle Paquet précise que la Politique relative à l’organisation du transport 
scolaire a été au cœur de la réunion. 

 
e. Conseils d’établissement 

 
École secondaire de Donnacona 
 
▪ Prochain CÉ demain. 
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École des Bourdons-et-Courval, Neuville 
 
▪ Derniers CÉ les 31 janvier et 29 mars 2023. 
▪ Enjeu important pour la sécurité des élèves pour le transport et les voies d’accès.  
▪ Approbation des sorties éducatives. 
▪ L’équipe de médiateurs a fait une visite au poste de police de Pont-Rouge. 
▪ Le 5 à 7 vin, bière et fromage se tiendra le 26 mai prochain (moyen de financement pour 

amasser des fonds pour la fondation de l’école). 
▪ Semaine de relâche ouverte avec l’aide de la Ville; les animateurs du camp de jour ont 

été prêtés. 
 

École du Phare-et-St-Charles-de-Grondines, Deschambault-Grondines   
 
▪ Représentante absente. 

 
École Sainte-Marie-et-du-Goéland, St-Marc-des-Carrières et St-Alban 
 
▪ Anglais intensif très positif. 
▪ Discussion sur le PEVR. 
▪ Politique relative à l’organisation du transport scolaire. 
▪ La finale de basketball s’est terminée par une victoire pour l’école du Goéland. Mention 

spéciale! 
 

École des Trois-Sources, St-Basile   
 
▪ Activité Nager pour survivre. 
▪ La petite XP du Grand Défi Pierre Lavoie : du ski fond gratuit à Duchesnay. 
▪ Anglais intensif : belle transition à la mi-année. 
▪ Nouvelles familles arrivées en mars 2023. 
▪ 25 000 $ du Grand Défi Pierre Lavoie pour renouveler les équipements de sports.  
▪ Souper de financement avec Rôtisserie fusée Donnacona. 
▪ Colle à moi (campagne de financement).  
▪ Formation aux enseignants par la Fondation Marie Fitzbach. 
▪ Le camp des petits lecteurs revient cet été. 
▪ Local des jeunes 10-12 ans : doivent quitter à 19 h 30. 
▪ Activité de course le 27 mai.  
▪ Activité Petit entrepreneur le 3 juin. 
▪ Communication par courriel pour l’OPP. 

 
École du Bateau-Blanc, St-Casimir    
 
▪ Représentante absente, mais monsieur Jacques Moffette nous transmet les 

informations reçues par madame Katy Grandbois. 
▪ Anglais intensif 2023. 
▪ Souper poulet BBQ avec monsieur Mario Delage pour du financement. 
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École de la Morelle, St-Ubalde  
 
▪ Le projet de la classe extérieure sera mis en œuvre cet été si tout se passe bien et avec 

les 25 000 $ d’Alcoa, une partie sera utilisée pour compléter le financement pour le 
transport à l’île. 

▪ Pas d’anglais intensif en 2023-2024. 
▪ Service de garde fermé à la semaine de relâche. 
▪ Projet de vannerie en parascolaire le midi : tressage de saule (pour créer un coin 

d’ombrage sur une zone extérieure dans la cour). 
▪ Projet avec monsieur Jean-Yves Fréchette sur la poésie.  

 
École secondaire de Saint-Marc, St-Marc-des-Carrières   

          
▪ Représentante absente, mais monsieur Sébastien Frenette confirme que la 

bibliothèque a été sélectionnée pour une subvention d’Alcoa afin de la rafraîchir.  
 

École des Sentiers-et-de-la Riveraine, Portneuf  
 

▪ Dernier CÉ le 22 février dernier.  
▪ 16 000 $ amassés par Ciment Québec pour le projet de cour extérieure. 
▪ Nouveaux arrivants : tout se déroule bien. 
▪ Monsieur Christian, bénévole dévoué à l’école. 
▪ Zoom Nature.  
▪ Une journée organisée par la Ville durant la semaine de relâche. 

  
École Saint-Cœur-de-Marie, Rivière à Pierre 

      
▪ Cinéma à l’école en soirée (Le livre de la jungle), vente de pop-corn et chocolat (345 $ 

amassés). 
▪ 14 février : Plein de ballons gonflés avec un message personnalisé à chaque enfant. 
▪ 3 mars : Activité de pêche blanche sans frais (sauf le transport); une véritable réussite! 
▪ Le 6 avril : Activité tire d’érable offerte gratuitement par un producteur bio de 

Rivière-à-Pierre. 
▪ 12 mai : Parc aquarium de Québec. 
▪ Fête foraine à Rivière-à-Pierre qui se transformera en fête de fin d’année pour l’école 

et le village pour amasser des fonds. 
▪ Une seule finissante cette année; il y aura soulignement de son passage du primaire au 

secondaire. 
 

École Marie du St-Sacrement, Saint-Léonard 
 
▪  Représentante absente. 

 
École du Bon-Pasteur, Cap-Santé 
 
▪ Polémique autour du service traiteur; insatisfaction des parents. 
▪ Forêt pédagogique bien débutée; plusieurs sous amassés et toujours en attente d’une 

subvention de 90 000 $ du gouvernement. 
▪ Anglais intensif 2023-2024. 
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▪ Retour sur l’activité de Noël du chanteur masqué; une réussite auprès des élèves. 
                  

École de la Saumonière, Donnacona 
 
▪ Représentant absent. 
 
École secondaire Louis-Jobin, St-Raymond 
 
▪ CÉ annulé dû au départ de madame Annie Lachance. 
▪ Changement de direction : madame Ninon Brière nouvellement arrivée. 
▪ Cas de varicelle à l’école.  
▪ Les élèves vivent bien le changement d’enseignants finalement. 

 
École de la Grande-Vallée, Saint-Raymond 
 
▪ Réunion annulée pour cause de maladie. 
▪ Déficit important de la cafétéria au secondaire, donc recherche de solutions. 
▪ Service de garde en déficit. 
▪ Pas de publicité pour les réunions du conseil d’établissement pour le public. 
▪ Semaine de la persévérance scolaire : des bracelets ont été donnés aléatoirement pour 

les récompenser. 
▪ L’OPP semble arrêté; déception. 
▪ Projet bivouac : Super beau projet au camp Portneuf. Il cible des élèves en difficulté 

pour aller en camp pour une fin de semaine; aide à la transition primaire/secondaire.  
▪ Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) : Grande appréciation de 

l’évènement de la part de madame Véronique Moisan. 
  
  
10. Correspondance 

 
Aucune correspondance reçue 

 
11. Divers 

 
a. Planification de la rencontre du 29 mai 2023 

 
La rencontre aura lieu en présentiel au restaurant Le Roquemont de St-Raymond à compter 
de 18 h.  Une invitation sera envoyée au cours du mois de mai. 

 
 
12. Levée de l’assemblée  

 
La levée de l’assemblée est proposée par monsieur Sébastien Frenette, appuyé par 
madame Christine St-Laurent, à 21 h 25. 

   
La prochaine rencontre aura lieu le 29 mai 2023. 

 
Myriam Gauthier, secrétaire 

MG/nj 


